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Der Oberbürgermeister 10.01.2017 

 
In der Sitzung des Stadtrates am 08.12.2016 wurde die Anfrage gestellt.  
Die Verwaltung nimmt wie folgt Stellung: 
 

1. Warum wurden in der Mehringstraße zwischen den Bäumen Poller installiert? 
 
Durch die illegale Benutzung des Straßenbegleitgrüns zwischen den Bäumen wurden diese 
Bereiche zunehmend zerstört. Dem Eigenbetrieb SFM (Stadtgarten und Friedhöfe Magdeburg)  
liegen über den MD-Melder Bürgerbeschwerden vor, die sich gegen den Zustand des 
Gehweges, des Straßenbegleitgrüns bis hin zu Nötigungen durch fahrende PKW auf dem 
Gehweg richten. Eine wirksame Instandsetzung und Ausbesserung des Gehweges und der 
Grünanlagen kann nur erfolgen, wenn diese vor weiterem Befahren geschützt werden. Ebenso 
ist die Unterbindung weiterer Nötigungen bzw. Bedrängungen der Bürger durch fahrende PKW 
nur durch Verhinderung der Befahrung des Gehweges zu realisieren. 
 

1.2 Warum so nah am Straßenrand? 
 
Die Poller wurden in der Flucht der vorhandenen Baumreihen gesetzt, um das Befahren des 
Straßenbegleitgrüns zu verhindern. 
 

2. Welchen Nutzen haben diese (Beton)-„Poller“? 
 
Siehe Antwort zu Frage 1.  
 

3. Warum wurde das Landesamt für Denkmalpflege und Archäologie nicht über dieses 
Vorhaben informiert? 

 
Durch den Einbau der Poller sind die Voraussetzungen geschaffen, den angemessenen 
Denkmalschutzzustand wieder herzustellen. Dadurch können diese Bereiche wieder in den 
signifikanten, städtebaulichen und denkmalgeschützten Zustand zurückgeführt werden. Das 
Aufstellen der Poller zerstört nicht den denkmalgeschützten Bereich, sondern trägt dazu bei, 
dass dieser erhalten werden kann. Die Untere Denkmalschutzbehörde ist über die Maßnahme 
informiert und trägt sie in vollem Umfang mit. 
 

4. Wurden Genehmigungen des Denkmalschutzamtes für diese Maßnahme erteilt? 
 

      4.1 Wenn ja-wieso? Wenn nein-Warum wurde diese Maßnahme ausgeführt? 
 
Siehe Antwort zu Frage 3 
 
 
 
 



 2 

 
5. Werden in weiteren Straßenzügen in Magdeburg/Cracau „Poller“ installiert? 

 
Es sind keine weiteren Installationen von Pollern geplant. Sollten sich jedoch ähnliche Zustände 
auch in anderen Straßenzügen abzeichnen, werden derartige Maßnahmen unumgänglich sein.    
 
 
 
 
Dr. Scheidemann 
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